

Edición N° 185

AÑO 2022



UNIDOS POR LA EXCELENCIA



Agencia

Comunicaciones y prensa



UNIVERSIDAD MILITAR
NUEVA GRANADA

Boletín Virtual

SOMOS

NEOGRANADINOS

Compromiso granadino con la excelencia

!La Universidad que todos queremos!

FOTOS DE LA SEMANA

La Universidad Militar Nueva Granada participó en la Feria Internacional del libro de Bogotá (FILBO), en el pabellón 3 stand 521, con una serie de publicaciones de investigación, científica y de docencia de la editorial neogranadina.



Celebración neogranadina, en el marco del Día del Idioma

Como es tradicional, el pasado 22 de abril, la División de Recursos Educativos y la Red de Bibliotecas de la Universidad Militar Nueva Granada (UMNG), con el apoyo de la Vicerrectoría Académica, conmemoraron el Día del Idioma, con una serie de actividades culturales que fueron desarrolladas y transmitidas por el canal neogranadino de YouTube.

En el transcurso del día, se efectuaron varias actividades en la plazoleta Cervantes, ubicada en la sede Bogotá. La primera fue «La entrevista con el autor», con William Javier Díaz Santamaría, escritor y profesor de planta de la UMNG, con más de nueve libros escritos, quien realizó una charla amena, y contó algunas de sus experiencias, entre ellas cómo se inició en el arte de escribir. Posteriormente, se llevó a cabo «El día de la lectura sin fin», en donde el profesor leyó una de sus obras, a saber, *Cuentos sin aparente conexión*, y, seguidamente, estudiantes de diferentes programas académicos estuvieron participando, leyendo apartes de la misma obra ante el público.

En horas de la tarde, hubo el lanzamiento del libro *Divagaciones sinceras de un escritor común*, de Juan Carlos Pinzón, estudiante de Relaciones Internacionales y Estudios Políticos e integrante del grupo de teatro Caliptra, en el auditorio Germán Arciniegas, quien narró que se lanzó a escribir, dedicándole más tiempo a la lectura. Además, comentó que por sus manos pasó una obra de Ernesto Sábato, por lo cual,



comenzó a profundizar más en el trabajo de este escritor, y así se introdujo en el mundo de las letras, lo que también le permitió inspirarse en la música, el arte y la pintura, elementos que le pueden tocar fibras para poder escribir con más facilidad.

Este evento cultural realizado se puede ver en <https://www.youtube.com/watch?v=FTu8ErU-BXgw&t=21169s> en la celebración del Día del Idioma.

Nueva visión de liderazgo, en tiempos de pospandemia

La Red de Bibliotecas de la Universidad Militar Nueva Granada, en el marco de la celebración del Día del Idioma, invitó al escritor Gabriel Paradiso a dictar la conferencia «La nueva visión del liderazgo y la necesidad de *feedback* cercano», evento realizado el 20 de abril en el auditorio Germán Arciniegas, de la sede Bogotá.

Según el escritor, en esta época se ha venido hablando de crisis de la pandemia, lo cual es un hecho social colectivo, que afectó a todo el mundo a la vez, situación que conlleva a que diferentes líderes se reunieran para poder tomar decisiones importantes para poder salir de ella. No obstante, ellos se basaron en las experiencias de crisis anteriores, lo que ha generado paradigmas y creencias para la toma de decisiones actuales; en realidad, lo que se vivió, según el experto, fue una ruptura, ya que se quebró un orden. Todo fue cambiando; las herramientas tecnológicas como Zoom y Microsoft Teams se volvieron importantes, y se tuvo que comenzar a reescribir un manual para poder dar una clase virtual, y, aunque programas a distancia ya existían, la presencialidad pasó a ser remota. También agregó que tal situación condujo a un cambio de mentalidad que deben comenzar a tener los líderes que están manejando las organizaciones, debido a que muchas empresas venían trabajando solo en términos de ganancia, pero van a tener que empezar a hacerlo en términos de sustentabilidad, es decir, se tiene que pensar en cumplir objetivos y en los propósitos que generó.



Este espacio académico, que tuvo participación de la comunidad académica y que se encuentra publicado en el sitio web <https://www.youtube.com/watch?v=Oe-zudQ4vmA&t=477s>, deja una reflexión sobre la mirada que se debe tener en relación con un liderazgo que rompió los esquemas establecidos antes de la pandemia, al igual que obliga a encontrar nuevos mecanismos y escenarios para volver a los individuos más creativos y líderes en las diferentes actividades que desarrollan en la cotidianidad.

La gestión asistencial, labor fundamental en la empresa



El 22 de abril, se realizó el programa En la ruta de la excelencia, de la Universidad Militar Nueva Granada (UMNG), en el que las secretarías Leidy Runcería Camelo, de la Vicerrectoría General; Paola Salcedo Padilla, de la Vicerrectoría del Campus Nueva Granada, y Helda Romero Carvajal, de la Decanatura de la Facultad de Medicina y Ciencias de la Salud, y Julio Garzón Cuestas, secretario de la División de Bienestar Universitario, trataron el tema acerca de la generación de valor en la gestión asistencial.

En este espacio radial y virtual, que se puede visualizar en <https://www.facebook.com/umngradio/videos/393681472619165>, se tuvo como eje central tener un conversatorio con cuatro personas que desarrollan sus labores en la parte asis-

tencial de la Universidad Militar Nueva Granada, quienes le contaron a la audiencia sus experiencias y anécdotas mientras se han desempeñado en esos cargos de apoyo y responsabilidad para el crecimiento de la Universidad. Por ejemplo, relataron que es un proceso de manejo frente al público, ya que deben ofrecerle un trabajo de calidad y de servicio de acuerdo con las necesidades de este.

El profesional invitado Julio Garzón, quien tiene una discapacidad por la falta de su brazo derecho, manifestó que esto no le impide realizar su trabajo, y que se tiene que aprender a escuchar muy bien, y ayudar y aportar, de una manera abierta y específica, a las personas, para que puedan tener la debida orientación; además, agregó que el servicio al cliente es un factor importante, con el fin de que este quede satisfecho con la atención que se le ha prestado.

Por su parte, la funcionaria Leidy Runcería contó que genera valor institucional cuando se actualiza permanentemente y se aprende diariamente en su lugar de trabajo. Para la administrativa Paola Salcedo, se debe estar abierto tanto al cambio como a las habilidades y los conocimientos, para aprender y sortear el diario vivir laboral, y, sobre todo, en una institución de educación superior como la UMNG; mientras que para la señora Helda Romero, este es una labor donde debe haber compromiso, es necesario hacer equipo con el jefe y se debe aportar ideas, lo cual contribuye a que el trabajo fluya; se cumplan las tareas, y se vele por que todo salga bien y se cumplan los objetivos.



Un reto psicológico para los trabajadores, por los cambios tecnológicos

El pasado 20 de abril, en el programa radial y virtual De mentes... abiertas, el equipo de psicólogas neogranadinas conformado por las doctoras Ligia Amparo Quiñónez y Sandra Molano Pacheco, del Consultorio de Psicología de la División de Bienestar Universitario de la Universidad Militar Nueva Granada (UMNG), sede Bogotá, habló acerca de cómo sobrevivir laboralmente ante la actual revolución tecnológica, con la participación del ingeniero Fernando Ortega, profesor y consultor en transformación digital, y del psicólogo Alejandro Erazo Umprimny, especialista en Salud Ocupacional.

En este espacio radial, los expertos realizaron un análisis de la forma en la que los trabajadores pueden sobrevivir frente a las nuevas tecnologías, donde las sociedades han venido efectuando muchos cambios y transformaciones en los últimos años, a raíz del crecimiento exponencial de las tecnologías que ha hecho que al ser humano se le faciliten sus labores y deje de ser menos operativo, pero al mismo tiempo se torne más creativo e innovador.

En este sentido, el profesor Fernando Ortega aseveró que, desde los años ochenta, se ha venido presentando una revolución con la tecnología, la cual no se puede ver como una amenaza, como se presentó en la época de la Revolución Industrial; en cambio en estos tiempos modernos, se ha mostrado una transformación en todas las ciencias y en los sectores laborales, un ejemplo es el caso de los contadores, a quienes



se les ha facilitado su trabajo con los nuevos sistemas de información. También agregó que de una generación a otra se ha tenido un impacto psicológico fuerte por el enfrentamiento de nuevas connotaciones psicológicas que se presentan en los individuos, porque antes la interacción se

daba con pocas personas en la empresa, mientras que ahora las redes sociales los obliga a interactuar con proveedores y clientes, así como a que haya trabajo compartido y colaborativo con los mismos compañeros requiriendo un comportamiento totalmente distinto.

Según el psicólogo Erazo, hay objetos que la tecnología no va a lograr reemplazar, sino que se van a transformar, como la educación; para ilustrar, se pensó que el bachillerato por radio iba a transformarse, pero hay cosas que son del ser humano y que no se pueden cambiar. Asimismo, señaló que la empleabilidad es la capacidad que tiene el hombre para buscar, conseguir y mantener cierta estabilidad en el trabajo.

Además, la psicóloga Sandra Molano expresó que, desde hace unos años y con el surgimiento de la tecnología, se comenzó a identificar un fenómeno que es el tecnoestrés, que abarca dos fenómenos. El primero es la tecnoansiedad, en el que el ser humano siente que hay temas que no están al día con los conocimientos y puede quedarse obsoleto en la tecnología, y el segundo es la tecnofatiga, que es ese cansancio por la cantidad de información que se está manejando a través de los correos electrónicos y de los mensajes de WhatsApp, entre otros medios de comunicación. En esa misma línea, la Dr.a Ligia Quiñónez indicó que al ser humano los cambios le despiertan, subconsciente o conscientemente, los miedos.

En la emisora UMNG Radio, de la red social Facebook, se puede ver, por medio del enlace <https://www.facebook.com/umngradio/videos/1134906817356077>, el programa completo sobre los cambios psicológicos que se han presentado en las personas en sus entornos laborales, a causa de la tecnología.

PROGRÁMATE

UNIVERSIDAD MILITAR NUEVA GRANADA | Educación Continua

Diplomado en Business Intelligence, Análisis de datos con Excel y SAP Analytics Cloud

Valor de la Inscripción: \$56.000
Valor Matricula : \$ 2.144.000

TEMAS:
Funciones de bases de datos, formularios y segmentación de datos de manera interactiva
Tablas inteligentes, análisis rápidos y gráficos y filtros interactivos
complemento power pivot, power query
Macros en Excel
Modelamiento de datos
Business Intelligence con power BI Desktop
introducción a SAP -Módulos de SAP
Business Intelligence con SAP SAC - Beneficios y funcionalidades
Business Intelligence con SAP SAC
Analíticas avanzadas

120 Horas.

Modalidad remota asistida por computadora

Inscripciones 18 de abril al 09 de Mayo de 2022
Matriculas: 10 de mayo al 20 de mayo de 2022
Inicio de clases: 13 de junio al 16 de julio del 2022
Horario: Lunes a viernes de 6 a 10:00 Pm /
Sábados de 8:00am a 3:00 Pm

Mayor información:
Facultad de Ciencias Económicas Sede Campus / Educación Continua
extension.economicascampus@unimilitar.edu.co

DOCTORADO EN **BIOÉTICA**

FACULTAD DE EDUCACIÓN Y HUMANIDADES

UNIVERSIDAD MILITAR NUEVA GRANADA

SUSTENTACIÓN PÚBLICA TESIS DOCTORAL

Título: Reconstrucción teórica de la visión Bioética Potteriana y del concepto de sostenibilidad: un camino para la supervivencia aceptable, global y sostenible

Candidata a Doctor:

María Daniela Parra Bernal

Director:

Sergio Néstor Osorio García Ph.D

Jurados:

Carlos Jesús Delgado Díaz Ph.D
Universidad de La Habana

Camilo Hernán Manchola Castillo Ph.D
Universidad de Brasilia

Manuel Losada Ph. D
Universidad Militar Nueva Granada

Informes:

doctorado.bioetica@unimilitar.edu.co

23 de mayo / 2022

3:00 p. m. a 6:00 p. m.

Transmisión

por YouTube:

https://www.youtube.com/channel/UCOEFnL711xwkaZZz_MFDKNA

LO MÁS VISTO EN LAS REDES SOCIALES

Participa de la semana de la Facultad de Educación y Humanidades UMNG 5.0 haz parte de las conferencias, actividades lúdicas y cine foros que se realizarán en las sedes Bogotá y Campus Nueva Granada. ¡Te esperamos!

#40añosUMNG
#unidosporlaexcelencia
#UMNG... [Ver más](#)

UNIVERSIDAD MILITAR NUEVA GRANADA

Te invitamos a participar en nuestra semana de la Facultad de Educación y Humanidades UMNG 5.0, donde encontrarás diferentes eventos y podrás entender la importancia, los alcances y el impacto que tiene el empleo de la tecnología en la educación.

Te esperamos del **27 al 29 de abril** de 2022.

Link canal YouTube aula máxima UMNG para eventos de la Facultad:
<https://www.youtube.com/channel/UCUw18AL6xjzLSHD37F4uGg>

Organiza:
Universidad Militar Nueva Granada - Facultad de Educación y Humanidades

Apoya:

INSTITUTO FE Y PAZ
CORONA DE ACREDITACION MEFUCO CAA
El Departamento de Gestión

2.279 Personas alcanzadas
40 Interacciones

Invitamos a todos los estudiantes del programa de Contaduría Pública a la charla que te explicará cómo puedes acceder a los convenios que te ofrece la Oficina de Relaciones Internacionales. No te lo pierdas en el Auditorio D de la sede Campus Nueva Granada.

#40añosUMNG
#unidosporlaexcelencia
#UMNG... [Ver más](#)

UNIVERSIDAD MILITAR NUEVA GRANADA

CHARLA DE INTERNACIONALIZACIÓN

Con la profesional de movilidad **Erika Andrea Barón** de la oficina de Relaciones Internacionales Universidad Militar Nueva Granada

miércoles 27 de abril de 2:00 a 4:00 p.m.

Auditorio D
Campus Nueva Granada

Dirigida a los estudiantes del programa de Contaduría Pública - Campus.

2.144 Personas alcanzadas
16 Interacciones

Síguenos en



/lamilitar



@lamilitar



unimilitar



UMNG



UMNG



umngradio

www.umng.edu.co

División de Comunicaciones, Publicaciones y Mercadeo

Teléfono: 6500 000 Ext. 1110-1112

Email : comunicaciones@unimilitar.edu.co

Copyright © Universidad Militar Nueva Granada, All rights reserved.

VIGILADO MINEDUCACIÓN